
 

 

 

Protokoll der  

Schulkonferenz vom 27.3.2019 

20.00 Uhr  

HNP-Schule, Raum der 10. Klasse 

 

 

 
 

 

 
TOP 1:  Begrüßung  

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden (lt. Liste) recht herzlich und eröffnet die 

Sitzung.  

TOP 2:  Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 

Die form- und fristgerechte Einladung wird festgestellt, die Tagesordnung wie folgt 

angenommen.  

Der Schulleiter ergänzt das Protokoll vom 26.09.2018 mit folgenden Informationen: 

Zu TOP 3: der Schulrat hat die eigenen Zeugnisse der HNP-Schule genehmigt, sie 

können verwendet werden. 

Zu TOP 7: - statt des Taxis fährt jetzt immer der Bus. 

- Die zweite Messung im NaWi-Raum war negativ. Es wurden keine       

  Stoffe gefunden. Das Gutachten hat 7.394,66 € gekostet. 

- der Termin für die Info-Veranstaltung zum Thema   

  „Berufsorientierung“ wurde publiziert, leider gab es hinsichtlich der  

  Teilnahme kein Feedback. 

Das Protokoll wird daraufhin einstimmig bei 2 Enthaltungen angenommen. 

 

TOP 3: Bericht des Schulleiters 

• Die aktuellen Termine sind auf der Homepage zu finden. 

• Am 20.06. kommt ein Fotograf, die Bilder können dann über das Internet bestellt 

werden (kein Kaufzwang) 

• In den Osterferien 2020 findet die help Ing. Akademie (MINT für Mädchen) auf 

Pellworm statt. Pellwormer Mädchen haben, in begrenzter Zahl, vorrangigen Zugriff 

auf die Plätze. 

• VERA 6 und 8 sind geschrieben, VERA 3 folgt nach den Ferien. 

• Das Digital-Paket ist auf dem Weg. 

• Die Infosäule des Nationalparks steht ab sofort in der Schule. Dafür geht ein Dank an 

die Mitarbeiter des Bauhofs. 

• Der Neubau ist sehr gut im Zeitplan. 

• Der Leasing-Vertrag für den KTS-Bus läuft aus. Ein Ersatz soll nicht angeschafft 

werden. Schule und Kindergarten haben diesbezüglich ihr Bedauern kundgetan. Es 

steht noch ein Gespräch mit der KTS aus. 

• Es kam an 3 Geräten zu Überspannungsschäden, die Ursache wird noch gesucht. 

• Im ersten Quartal des Jahres waren 3 Praktikantinnen an der Schule. 

• Die Unterrichtsausfallquote im Kalenderjahr 2018 lag in der SEK I bei 2,28%. 

• Auch im nächsten Schuljahr werden voraussichtlich 80 Kinder die HNP-Schule 

besuchen. 

• Ein Dank geht an die fleißigen Küchenfeen, die das „gesunde Frühstück“ so lecker 

und zuverlässig zubereiten. 



 

 

TOP 4:  Beratung und Beschlussfassung zum Thema „Förderkonzept der HNP- 

Schule“ 

 Es gibt seitens der Anwesenden keine Fragen zum Konzept.  

Die Schulkonferenz beschließt, das Förderkonzept gemäß der Vorlage 

anzunehmen. 

  Abstimmungsergebnis: 24 Ja-,  0 Neinstimmen,  0 Enthaltungen 

 

 

TOP 5:  Beratung und Beschlussfassung zum Thema „Vorbereitung OGS“ 

Seitens der NPDG ist ein Schulbeginn um 7.45 Uhr bereits in diesem Jahr möglich, die 

Nachmittagsänderungen allerdings erst ab 2020. 

Die Schulkonferenz beschließt, dass der Unterricht zum Schuljahresbeginn  

2020-21 um 7.45 Uhr beginnt.   

Abstimmungsergebnis: 24 Ja-,  0 Neinstimmen, 0  Enthaltungen 

Herr Herrig gibt noch weitere Informationen aus der ARGE „OGS“: 

Die Arbeitsgemeinschaft besteht aus 3-4 Eltern, den Schulsprechern, 2 Lehrern sowie 

Rolf Holsteiner (Gemeinde). 

Er erläutert weiter die geplanten Unterrichts-/ Essens-/ AG-Zeiten und teilt mit, dass 

ein Preis in Höhe von 3,-€ für ein gesundes, auch vegetarisch/veganes Essen angepeilt 

wird. Für die Mensa soll entsprechend Personal eingestellt werden. Als Unterrichts-

ende wird 15.30 Uhr (+/- 10 Min.) geplant. Der Bus wird dann künftig  um 12.00 Uhr, 

13.00 Uhr und nach Ende der OGS fahren. Die OGS beginnt nach den Sommerferien 

2020. 

Die ARGE kommt noch vor den Sommerferien zu einem 3. Treffen zusammen. Es 

wird ein Konzept erarbeitet, das dann die Instanzen Schulkonferenz, politische 

Gemeinde, Schulamt in Husum und das Ministerium durchlaufen muss. 

 

TOP 6: Beratung und Beschlussfassung zum Thema „bewegliche Ferientage“ 

 Folgende Termine werden zur Wahl gestellt: 

• Mo. u. Di. nach den Halbjahreszeugnissen in Verbindung mit dem SET-Tag 

Für diesen Termin stimmen 8 Mitglieder 

• 24. U. 25. Februar 2020 in Verbindung mit dem SET-Tag 

Für diesen Termin stimmen 15 Mitglieder. 

  Ein Konferenzmitglied enthält sich der Stimme.  

   

TOP 7: Anträge 

a) aus der Lehrerschaft: 

1. Beratung und Beschlussfassung zum Thema „verbindliche Schreibschrift in der 

Grundschule“ 

Sonja Reetz erläutert den Antrag. Es gibt keine Fragen dazu. 

Die Schulkonferenz beschließt, die Schulausgangsschrift als verbindliche 

Schreibschrift festzulegen. 

Abstimmungsergebnis: 24 Ja-,  0 Neinstimmen, 0  Enthaltungen 

 



 

 

 

2. Beratung und Beschlussfassung zum Thema „NaWi-Unterricht in der SEK I“ 

Silke Koch erläutert den Antrag, der Schulleiter bittet um die Ergänzung „ … 

werden im schulinternen Fachcurriculum festgelegt und müssen sich an die 

realen Umstände anpassen.“. Es gibt hierzu keine weiteren Fragen. 

Die Schulkonferenz beschließt, dem vorliegenden Antrag mit der 

gewünschten Ergänzung zuzustimmen. 

Abstimmungsergebnis: 23 Ja-,  0 Neinstimmen, 1 Enthaltungen 

3. Beratung und Beschlussfassung zum Thema: „Weltkunde-Unterricht in der 

SEK I“  

Der Antrag wird kurz erläutert. Auch hierzu gibt es keine Fragen. 

Die Schulkonferenz beschließt, dem vorliegenden Antrag zuzustimmen. 

Abstimmungsergebnis: 24 Ja-,  0 Neinstimmen, 0 Enthaltungen 

4. Beratung und Beschlussfassung zum Thema „Keine weitere Verwendung von 

Tintenkillern, …“ 

Der Antrag wird kontrovers diskutiert. Es wird der Vorschlag gemacht, eine 

ARGE zu bilden. Teilnehmer sind die Schülervertretung, seitens der Eltern 

Andrea Clausen und Silke Backsen und seitens der Lehrer Frau Hoffmann, 

Frau Jensen und Frau Koch. Frau Jensen lädt zum Treffen ein, die Ergebnisse 

werden in der nächsten Schulkonferenz vorgetragen, damit noch vor den 

Sommerferien eine Entscheidung getroffen werden kann. 

Der Antrag wird somit zurückgezogen. 

Die Schulkonferenz beschließt, wie oben angeführt zu verfahren. 

Abstimmungsergebnis: 24 Ja-,  0 Neinstimmen, 0 Enthaltungen 

 b) aus der Elternschaft: 

  Es liegen keine Anträge vor. 

 c) aus der Schülerschaft: 

1. Beratung und Beschlussfassung zum Thema „Verschiebung der 

Schülersprecher-wahlen vor die Sommerferien“ 

Thede Petersen  und Aaron Puschendorf erläutern den Antrag.  Es gibt keine 

weiteren Fragen dazu. 

Die Schulkonferenz stimmt dem Antrag zu. 

Abstimmungsergebnis: 24 Ja-,  0 Neinstimmen, 0 Enthaltungen 

2. Beratung und Beschlussfassung zum Thema „Änderung der Regeln für die 

Handynutzung“ 

Jakob Backsen erläutert den Antrag.  

Die Schulkonferenz beschließt, den Antrag abzulehnen. 

Abstimmungsergebnis: 23 Ja-,  0 Neinstimmen, 1 Enthaltungen 

3. Beratung und Beschlussfassung zum Thema „Die Schüler sollen sich in den 

Pausen in den Klassenräumen aufhalten dürfen“ 

Jakob Backsen erläutert den Antrag. 

Die Schulkonferenz beschließt, den Antrag abzulehnen.  

Abstimmungsergebnis: 16 Ja-,  8 Neinstimmen, 0 Enthaltungen 

 

 



 

 

 

 

TOP 8: Beratung zum Thema „Schulaktionstag an unserer Schule 

 Herr Herrig erläutert, dass der Schulaktionstag für alle gemeinsam und auf Initiative  

und Vorschlag der Schüler stattfindet. Er beginnt und endet immer an der PelleWelle. 

 Es folgt eine ausführliche Aussprache dazu. Silke Backsen dankt Schülern und 

Lehrern für ihr Engagement. Maja Koch schließt sich im Namen der Schüler den 

Worten von Frau Backsen an. 

 

 

TOP 9: Verschiedenes 

• Silke Backsen berichtet kurz über die Leitbildgruppe der politischen Gemeinde 

und fragt, ob Interesse an der Mitarbeit in einem Jugendgemeinderat besteht. 

• Die Eltern regen an, die Listen für den Elternsprechtag in der Aula 

aufzuhängen. Die Anregung wird von Frau Mextorf umgesetzt werden. 

 

Als Termin für die nächste Konferenz wird der 05.06.2019 festgelegt. 

 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung mit Dank an die Teilnehmer um 21.55 Uhr. 

 

 

 

 

 

_________________________    ______________________ 

           Vorsitzender       Protokoll 



Grund- und Gemeinschaftsschule           Pellworm, 
27.03.2019 
Pellworm 
 
 
 
 
 

Beschlussvorlage zur Schulkonferenz am 27.03.2019 zu TOP 7a 
 
 
Auf Antrag der Fachkonferenz NAWI/GEWI vom 18.2.2019 möge die 
Schulkonferenz beschließen: 
 

1. In der Sekundarstufe I der Hermann-Neuton-Paulsen Schule wird bis einschließlich 

Jahrgangsstufe 7  das Unterrichtsfach Naturwissenschaften, kurz NAWI, 

unterrichtet. In den Jahrgangsstufen 8 bis 10 findet Unterricht in den Fächern 
Biologie, Chemie und Physik statt. Nähere Einzelheiten, wie z.B. die Verteilung der 
Unterrichtsstunden, werden im schulinternen Fachcurriculum festgelegt und müssen 
sich an die realen Umstände anpassen. 
Diese Festlegung gilt ab dem Schuljahr 2019/20. 
 

2. In der Sekundarstufe I der Hermann-Neuton-Paulsen Schule wird bis einschließlich 

Jahrgangsstufe 8  das Unterrichtsfach Weltkunde unterrichtet. In den 

Jahrgangsstufen 9und 10 findet Unterricht in den Fächern Geschichte, Geografie und 
Wirtschaft/Politik statt. Nähere Einzelheiten, wie z.B. die Verteilung der 
Unterrichtsstunden, werden im schulinternen Fachcurriculum festgelegt.  
Diese Festlegung gilt ab dem Schuljahr 2019/20. 
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Beschlussvorlage zur Schulkonferenz am 27.03.2019 zu TOP 5 
 
Auf Antrag des Ausschusses zur Vorbereitung der OGS zum Schuljahr 2010/21 
möge die Schulkonferenz beschließen: 
 
 

Der Unterricht beginnt für alle Schüler und Schülerinnen um 7:45 Uhr.   
Die 5. Unterrichtstunde endet um 12.10 Uhr und die 6. Unterrichtsstunde um 13.00 Uhr. 
Ggf. muss das Ende der 6. Unterrichtsstunde an die Abfahrzeit des Busses angepasst werden. 
 
Diese Veränderung der Unterrichtszeiten tritt mit Beginn des Schuljahrs 2020/21 in Kraft.  
Wenn die NPDG den Fahrplan schon zum 12.8.2019 umstellen kann, spricht nichts gegen 
eine Veränderung der Unterrichtszeiten schon zum nächsten Schuljahr 2019/20. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Auf Beschluss der Schulkonferenz vom 27.3.2019 wird die Schulausgangsschrift 

als verbindliche  Schreibschrift festgelegt. 

 


